

Bericht Lehrwesen 2023

Leider fielen im Jahr 2020 und 2021 alle geplanten Lehrgänge der Pandemie zum Opfer.

Die Nachfrage für den Grundlehrgang war wie in allen Jahren da. Im Jahr 2020 musste ich 28 angemeldeten Teilnehmern absagen. 2021 war zwar die Halle und Referenten bestellt, aber es wurde wieder nichts mit dem Lehrgang.

Die Lehrgänge wurden erst wieder 2022 gestartet. An drei Wochenenden im Mai absolvierten in Bahlingen 28 Teilnehmer ihre ersten 40 Stunden der Ausbildung zum nebenberuflichen Übungsleiter. Wir im Breisgau unterrichten in den Fachbereichen Gerätturnen und Kinderturnen.

Fitness-Gesundheit, Aerobic usw. wird in den Nachbargauen angeboten.

Dieses Jahr haben wir am 04. Februar in Bahlingen eine Lehrtagung für Kinder und Gerätturnen, sowie im Fitness-Gesundheitsbereich mit je acht Unterrichtseinheiten angeboten. Der Lehrgang war ein voller Erfolg. Alle Teilnehmer waren von den Referenten und dem Verpflegungsteam vom TV Bahlingen begeistert. Diese Stunden können auch zur Lizenzverlängerung angerechnet werden.

Im April und Mai fand wieder der dezentrale Grundlehrgang, ebenfalls in Bahlingen statt.

28 Teilnehmer absolvierten die 40 Stunden und können jetzt den Auf- und Prüfungslehrgang beim BTB machen.

Erfahrungsgemäß machen etwa zwei Drittel nach dem Grundlehrgang, mit dem Auf- und Prüfungslehrgang weiter. Um diese Quote noch zu verbessern, wird die Übungsleiterausbildung im Badischen Turnerbund neu strukturiert.

Vom theoretischen Teil soll viel digital angeboten werden.

Ziel der Veränderung ist, dass die Teilnehmer für die 120 stündige Trainerausbildung nur noch eine Woche an die Sportschule müssen, und ca. 80 Stunden digital zu Hause und an Wochenenden im Turngau absolviert werden können. Dieses neue Ausbildungssystem soll ab dem Jahr 2025 durchgeführt werden.

Momentan besitzen im Breisgauer Turngau 696 Übungsleiter eine gültige Lizenz.

1287 Lizenzen müssten verlängert werden, und das hauptsächlich in den Bereichen Fitness und Gesundheit, Gerätturnen, Kinderturnen und Turnen allgemein (ehemals Freizeitsport).

Gültige Trainerlizenzen werden vom Badischen Sportbund Freiburg bezuschusst, deshalb sollten auch die Vereinsvorstände ihre Übungsleiter darauf hinweisen, ihre Lizenz zu verlängern.

Für den Turngau bedeuten diese Zahlen aber auch immer wieder Lehrgänge anzubieten. Ein weiterer Lehrgang zur Lizenzverlängerung findet am 14. und 15. Oktober in Friesenheim statt. Themen sind GYMWELT-Special – Fitness – Dance – Kinderturnen.

Im Turngau werden auch viele Kampfrichter/innen im Bereich Gerätturnen ausgebildet.

Tamara Ruff im weiblichen Bereich, sowie Matthias Herr und Tibor Mellert im männlichen Bereich, haben dieses Jahr über 100 Kampfrichter/innen ausgebildet.

Dies ist mein letzter Bericht für das Lehrwesen. Ich gebe mein Amt in jüngere Hände ab. Ich bedanke mich bei allen Referenten und Helfern, die mich während meiner Zeit als Lehrwart unterstützt haben.

Es war eine schöne Zeit. Ich habe viele tolle Leute kennen- und schätzen gelernt. Referenten, Lehrgangsteilnehmer, Vorstandskollegen und die vielen Bekannten in den Vereinen.

Ich darf mich bei allen herzlich bedanken.

Hans Häuber